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Bonnétable - Une cabane vivante pour l’environnement

L'Action Républicaine, vendredi 28 mars 2025, 330 mots

Les jeunes du conseil municipal de Bonnétable sont entrés en action. Ils misent sur le respect de l’environnement
et l’amélioration de l’aire de jeux.

Pour ce nouveau mandat, les membres du Conseil municipal jeune de Bonnétable ont choisi d’axer leurs actions
sur le respect de l’environnement et l’amélioration de l’aire de jeux existante.

Dans cette optique, et fidèles à leur engagement écologique, ils se sont réunis le mercredi 12 mars pour une
journée dédiée à la construction d’une cabane  « vivante » , en osier. Ce projet a été encadré par Franck Viel,
spécialiste reconnu du plessage et du tressage de haies. Le plessage est une technique traditionnelle permettant
de tresser des haies vives pour créer des clôtures végétales ou, comme dans ce cas, une cabane naturelle.

Patience, minutie

Accompagnés par Franck Viel, les jeunes ont d’abord sélectionné un emplacement adéquat avant de préparer le
sol à l’aide d’outils spécifiques (houe, grelinette, pelle, fourche…). Ensuite, place à la construction ! Patience et
minutie ont été essentielles pour tresser les tiges d’osier et garantir une structure à la fois solide et durable.

Après six heures de travail intensif, le résultat est là ! Désormais, il ne reste plus qu’à laisser la nature faire son
œuvre : la cabane devra être entretenue et régulièrement arrosée. Comme l’a rappelé Franck Viel : « L’osier aime
avoir la tête au soleil et les pieds dans l’eau. »

Les jeunes bâtisseurs sont fiers de leur réalisation, visible et accessible à tous sur l’aire de jeux du jardin public.
Enthousiastes, ils ne comptent pas s’arrêter là ! En collaboration avec les animateurs jeunesse de la commune,
Marie Monceaux et David Leguillon, ils travaillent déjà sur un nouveau projet : la mise en place d’une signalétique
environnementale pour sensibiliser les visiteurs du jardin public à la préservation de la nature.

Un bel engagement citoyen pour un cadre de vie toujours plus vert et accueillant !

Les jeunes élus ont construit une cabane « vivante » en osier, Bonnétable.  © dr
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Bonnétable - Ils ramassent 77 kilos de déchets en deux heures

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, vendredi 28 mars 2025, 250 mots

Pour la deuxième année consécutive, l’association Bonn’actions a organisé son opération citoyenne
Printemps Propre.
Cet événement a rassemblé une trentaine de bénévoles, dont cinq enfants, déterminés à nettoyer les rues et espaces
verts de Bonnétable tout en sensibilisant la population à la pollution.
Dès 9 heures, les participants se sont retrouvés sur le parking du parc du château avant d’être répartis en plusieurs
équipes. Les zones couvertes comprenaient le secteur du Lidl, la gare et la route de Torcé, ainsi que le centre-ville
aux abords des écoles publiques, privées et de danse. Deux autres équipes ont œuvré dans le jardin public et ses
alentours.
Deux kilos de mégots
Pendant deux heures, les volontaires ont collecté environ 77 kg de déchets, dont 2 kg de mégots uniquement devant
les écoles du centre bourg. Un constat alarmant qui souligne la nécessité d’une prise de conscience collective. La
matinée s’est clôturée dans la convivialité autour d’un verre de l’amitié. Toutefois, le projet de lancement de bombes
de graines de fleurs dans la prairie du parc a dû être reporté. La mairie, bien qu’ayant donné un accord oral, a exigé
une autorisation écrite, qui sera discutée lors du conseil municipal du 7 avril. Bonn’actions espère donc concrétiser
cette initiative courant avril afin d’associer écologie et embellissement du cadre de vie.
L’association poursuit ainsi ses actions en faveur de l’environnement et de la sensibilisation auprès des citoyens.

Des citoyens ont répondu à l’appel de Bonn’actions pour une matinée de collecte.  ©
Le Maine Libre

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/bonnetable-72110/ils-ramassent-77-kilos-de-dechets-en-deux-heures-487cee0c-c358-4d6e-bb27-fb99b9bc9275
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Marolles-les-Braults - Le sous-préfet encourage les élus à le solliciter

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, vendredi 28 mars 2025, 426 mots

Les représentants de la communauté des communes ont échangé, jeudi 20 mars, avec Quentin Spooner,
sous-préfet de l’arrondissement de Mamers.

« N’hésitez pas à nous saisir en anticipation. Vous pouvez nous appeler 24 heures sur 24 »,» a annoncé Quentin
Spooner, sous-préfet de l’arrondissement de Mamers, jeudi 20 mars, lors du conseil communautaire. Il a encouragé
les élus de le contacter pour les aider pour les marchés publics, « on arrive toujours à trouver une solution pour
respecter le cadre juridique ».» Quant à l’établissement des budgets, « on peut vous accompagner et vous conseiller
en amont. »«Nous aurons entre sept et huit millions d’euros pour soutenir les projets des communes. Nous ne
connaîtrons pas le montant définitif avant deux mois »,» souligne-t-il en promettant de donner un maximum de
visibilité. « Nous soutiendrons moins de projets mais on les soutiendra mieux avec une attention accrue à leur
maturité pour aider à leur réalisation. » Le sous-préfet mettra un accent particulier aux projets d’écologie et de
sécurité.
Une attention particulière pour la couverture médicale
« Après une situation financière un peu compliquée due à l’évolution des tarifs qui ont eu un effet inflationniste, c’est
grâce aux efforts du contribuable que nous pouvons à nouveau investir cette année de manière raisonnable »,»
annonce Frédéric Beauchef, président de la communauté de communes. Cependant l’élu prévient qu’il faudra rester
extrêmement vigilant pour les coûts du personnel et promettant plus de possibilités financières à partir de 2028. Les
priorités de cette année seront accordées à l’extension de la maison de santé et à la réhabilitation de l’espace
jeunesse à Marolles-les-Braults.
Pour 2026, Frédéric Beauchef souhaite consacrer des fonds importants à la maison de santé de Bonnétable. « Régler
la couverture médicale au niveau du territoire est une priorité »,» martèle-t-il. L’exercice du budget principal 2024 a
clôturé en fonctionnement à 2 363 269 € et en investissement à 179 751 €. Les élus ont approuvé à l’unanimité tous
les budgets 2024.
Les tarifs de la déchetterie en hausse pour certains
« Les professionnels du territoire peuvent déposer les déchets issus de leurs activités dans nos déchèteries. Ces
apports sont payants »,» annonce par ailleurs Christelle Deroye, vice-présidente de la communauté de communes,
chargée des déchets. Compte tenu de l’importante augmentation du coût des marchés de collecte et de traitement
des déchets, ces tarifs augmenteront pour les apports de gravats, encombrants et bois. « Désormais, chaque foyer
peut déposer chez les distributeurs de pneumatiques jusqu’à huit pneus usagés par an, sans obligation d’achat »,»
conclut la responsable.

De gauche à droite Quentin Spooner, sous-préfet de Frédéric Beauchef, président
de la communauté des communes .  © Ouest-France

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/marolles-les-braults-72260/le-sous-prefet-encourage-les-elus-du-maine-saosnois-a-le-solliciter-0ec68940-0989-11f0-b3d9-6951c6a0d9b7
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Bonnétable - Quel bilan en 2024 dans la lutte contre le frelon asiatique ?

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, jeudi 27 mars 2025, 397 mots

L’association Bonn’Actions tire le bilan du piégeage mis en place en 2024, en collaboration avec la commune. Cent
pièges avaient été installés et cinq nids traités.

Tous les ans, le frelon asiatique revient à la charge. C’est au tout début du printemps que, petit à petit, sa présence
commence à se faire ressentir.
Pour tenter d’endiguer le phénomène, en 2024, l’association Bonn’Actions, en partenariat avec la mairie de
Bonnétable, avait mis en place des piégeages. L’organisme dresse le bilan des actions menées.
L’impact est dramatique sur nos ruches »
Nicolas Gégou
Apiculteur
Cette deuxième rencontre avait pour objectif de faire le bilan de la campagne lancée l’an passé par l’association, et
d’échanger sur les actions à venir. Alain Marchau, entomologiste, a apporté un éclairage précieux sur cette «
problématique » du Vespa Velutina Nigrithorax, « une espèce invasive. Il faut mieux la connaître et appliquer les
préconisations actuelles pour lutter contre sa prolifération. »
Stéphane Lévêque, spécialiste de la destruction de nids, a partagé son expérience : « Il est essentiel d’identifier les
nids primaires au printemps et les nids secondaires en été pour une intervention efficace. Une destruction rapide et
professionnelle est primordiale pour limiter la prolifération du frelon asiatique. » Nicolas Gégou, apiculteur amateur, a
témoigné : « Le frelon asiatique met nos abeilles en péril. L’impact est dramatique sur nos ruches. Chaque action
compte pour les protéger. »
Cent pièges installés, 298 fondatrices capturées
« Cent pièges sélectifs ont été installés à Bonnétable, permettant la capture de 298 fondatrices au printemps. Cinq
nids ont été identifiés et traités par la société AlloGuêpes72 » La municipalité a d’ailleurs signé une convention avec
cette société pour assurer la destruction des nids. Une prise en charge partielle des coûts est prévue pour les
particuliers et une prise en charge totale sur le domaine public.
Sensibilisation et prévention, des notions essentielles
Les participants ont été sensibilisés à l’identification des nids et à l’importance d’un piégeage ciblé et efficace.
Bonn’Actions a proposé l’achat groupé de grilles sélectives pour la fabrication de pièges à poser entre mi-mars et fin
mai.« Pour assurer la réussite de cette lutte, une démarche collaborative entre les habitants, les apiculteurs, et les
collectivités est indispensable. » Les organisateurs ont appelé toutes les municipalités à s’impliquer dans un plan
national coordonné.
Retrouvez l’ensemble des documents relatifs à cette réunion sur colibris-wiki.org/bonnactions.

Un nid de Vespa Velutina repéré chez une habitante de Bonnétable.  © Le Maine
Libre

https://www.ouest-france.fr/environnement/identifier-signaler-et-detruire-les-nids-des-etapes-cles-dans-la-lutte-contre-le-frelon-asiatique-35b8fbb2-0a3f-11f0-a852-28e0cbd21dc8
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Bonnétable - Les élèves à la découverte du Musée mobile

Quotidien Ouest-France, ouest-france.fr, mardi 25 mars 2025, 174 mots

Les élèves des écoles publiques sont venus en ce début de semaine au Musée mobile, installé pour l’occasion sur le
parking de la salle Mélusine.
C’est un camion de grande taille qui était donc disposé afin que les élèves puissent découvrir cette présentation
itinérante issue de la collaboration entre la fondation Art export et le Centre Pompidou de Paris. Cette venue
exceptionnelle était attendue par les jeunes scolaires ainsi que les habitants souhaitant découvrir un musée
exceptionnel.
Créé par les plus grandes institutions d’art moderne et contemporain, ce MuMo a été créé en 2011. « C’est une idée
originale de faire venir l’art à la rencontre des élèves. Pour la plupart, il s’agissait d’une découverte et d’une
invitation au voyage », rappelaient les organisateurs, enchantés de cette venue.
Marie-Laure Plever, maire, ainsi que les responsables des associations locales et scolaires sont venus en visite sur le
site, qui sera prochainement de passage à Mamers afin de présenter son exposition ambulante.

Les écoliers sont venus à la découverte du Musée mobile.  © Ouest-France

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/bonnetable-72110/les-eleves-a-la-decouverte-du-musee-mobile-7f00c2ee-20ad-40bc-8a88-df1b8f4d414f


   7

6
Bonnétable - Le Centre Pompidou fait une halte

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, lundi 24 mars 2025, 97 mots

Ces lundi 24 et mardi 25 mars, le MuMo x Centre Pompidou, musée mobile d’art moderne et contemporain, fait escale
à Bonnétable avec l’exposition « En voyage », imaginée par le Centre Pompidou. Une opportunité unique pour les
habitants en milieu rural de découvrir l’art contemporain à leur porte.
Aujourd’hui, les écoliers de Bonnétable exploreront ce musée itinérant. Demain, de 17 heures à 18 h 30, il ouvrira
gratuitement ses portes à tous, sur le parking de la salle Mélusine.
Installée dans un camion transformé en espace d’exposition, cette initiative permet d’accéder à des œuvres originales
et contemporaines.

https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/bonnetable-72110/le-centre-pompidou-fait-une-halte-357311d1-a639-4462-bbab-c44f5603c195
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Marolles-les-Braults - « Il faut mettre le paquet sur la démographie médicale »

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, lundi 24 mars 2025, 371 mots

La communauté de communes a tenu son débat d’orientation budgétaire. Au-delà de comptes rigoureux, la priorité
médicale a été rappelée.

Si  le recrutement de médecins est au beau fixe, sur le territoire du Maine Saosnois, « c’est un combat continu » a
rappelé jeudi 20 mars 2025 le président de la communauté de communes, Frédéric Beauchef.
Un désendettement progressif
Dans la salle de la Fontaine à Marolles-les-Braults, l’heure était au débat d’orientation budgétaire. Avec un excédent
de 2,3 millions d’euros (sur 19 millions d’euros de fonctionnement) pour le budget général (23,6 millions d’euros au
total), la collectivité tient ses lignes budgétaires.
« La capacité d’autofinancement s’améliore », note le président. « Ce qui permet de pouvoir investir en 2025 de façon
raisonnable. » D’une lourde dette en 2017, la somme à rembourser s’est allégée un peu plus en 2024, pour s’établir
de 6 millions en 2022 à 5,4 millions d’euros.
Sans connaître ce que sera la prochaine dotation globale de fonctionnement, « la masse salariale augmentera
mécaniquement d’environ 110 000 € », prévient Frédéric Beauchef. « Il convient de contenir l’évolution. Il faudra être
vigilant sur ce point. »
Le médical au cœur de l’investissement
Si une communauté a, parmi ses missions, vocation à s’occuper et organiser « les déchets, l’assainissement, la petite
enfance-jeunesse et les affaires culturelles », le président ne compte pas se limiter à ses missions principales. « La
démographie médicale ne va pas se régler au niveau des communes, mais à l’échelle des bassins de vie. »
Sans surprise, le projet d’extension de la maison médicale de Marolles-les-Braults figure en bonne place dans la liste
des investissements 2025, de même que l’extension de la maison médicale de Beaufay dont le chantier est un « reste
à réaliser » du budget 2024. Et d’ores et déjà, 2026 comporte une ligne budgétaire d’investissement consacrée aux
travaux de la maison médicale de Bonnétable « dont l’emplacement est désormais défini ».
« Les moyens qu’on a, on les priorise et on les affecte » à la démographie médicale sur le territoire. Autrement dit, « il
est nécessaire de mettre le paquet sur la démographie médicale ».» « Parce que» – poursuit-il l’instant d’après – «il
faudra toujours renouveler les médecins. »
Ronan LE MONNIER

La communauté de communes du Maine Saosnois a tenu son débat d’orientation
budgétaire pour 2025.  © Le Maine Libre

https://www.ouest-france.fr/sante/sante-il-est-necessaire-de-mettre-le-paquet-sur-la-demographie-medicale-92459aee-0642-11f0-b36c-40f949dc6455
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Bonnétable - Le conseil municipal jeune en mode bâtisseur

Quotidien Le Maine Libre, www.lemainelibre.fr, samedi 22 mars 2025, 283 mots

Pour ce nouveau mandat, les jeunes élus ont choisi d’axer leurs actions sur le respect de l’environnement et
l’amélioration de l’aire de jeux.

Une première initiative concrète a vu le jour le mercredi 12 mars au jardin public avec la création d’une cabane «
vivante » en osier.
Six heures d’effort pour cette cabane vivante
Encadrés par Franck Viel, expert en plessage, les jeunes ont découvert cette technique traditionnelle qui consiste à
tresser des haies naturelles et vivantes pour former des clôtures végétales ou, comme pour ce projet, une cabane
naturelle. Après avoir sélectionné un emplacement adapté, ils ont préparé le sol à l’aide d’outils spécifiques (houe,
grelinette, pelle, fourche…), puis se sont lancés dans la construction. Patience et minutie ont été de mise pour tresser
les tiges d’osier et garantir une structure solide et durable.
Une cabane en osier
Après six heures d’effort, la cabane a pris forme. Désormais, il ne reste plus qu’à laisser la nature faire son œuvre,
avec un arrosage régulier pour favoriser l’enracinement. « L’osier aime avoir la tête au soleil et les pieds dans l’eau »,
a rappelé Franck Viel.
Fiers du travail accompli, les jeunes bâtisseurs poursuivent leur engagement environnemental. Aux côtés des
animateurs municipaux Marie Monceaux et David Leguillon, ils conçoivent actuellement une signalétique pédagogique
qui sera installée dans le jardin public.
La cabane, accessible à tous, vous attend sur l’aire de jeux des petits au jardin public. Une belle initiative citoyenne
qui donne vie à des projets durables et fédérateurs !

Mission accomplie ! Les jeunes du conseil municipal jeune de Bonnétable prennent
la pose devant leur cabane vivante en osier, symbole de leur engagement pour la

nature et le cadre de vie.  © Le Maine Libre
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